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ABSTRAK 

Skripsi dengan judul “Pengembangan E-Modul  Interaktif sebagai 

Bahan Ajar Pada Materi Kingdom Plantae Kelas X SMA/MA"  ditulis oleh 

Antika Prastiani, NIM 12208183154, dengan dosen pembimbing Tutik Sri 

Wahyuni, M.Pd. 

 

Kata Kunci : Pengembangan, E-Modul  interaktif, Bahan Ajar, Materi Kingdom 

Plantae. 

Peran bahan ajar sangat penting dalam proses pembelajaran, karena berguna 

membantu peserta didik dalam mencapai tujuan pembelajaran. Seiring dengan 

perkembangan teknologi dan informasi yang kian pesat, pendidik senantiasa harus 

mengikuti dalam penggunaan dan pengembangan bahan ajar yang inovatif dan 

kreatif. Bahan ajar yang digunakan oleh pendidik sangat berpengaruh terhadap 

keefektifan pembelajaran. Peserta didik membutuhkan bahan ajar yang berbasis 

digital dan bersifat interaktif yang mudah diakses dimanapun dan kapanpun. Oleh 

karena itu, peneliti mengembangkan E-Modul  Interaktif pada mata pelajaran 

biologi materi kingdom plantae. 

Tujuan dari penelitian ini yaitu (1) mendeskripsikan hasil pengembangan E-

Modul interaktif sebagai bahan ajar materi kingdom plantae untuk peserta didik 

kelas X SMA, (2) mendeskripsikan kelayakan pengembangan E-Modul interaktif 

sebagai bahan ajar materi kingdom plantae untuk peserta didik kelas X SMA, (3) 

mendeskripsikan keefektifan pengembangan E-Modul interaktif sebagai bahan 

ajar materi kingdom plantae untuk peserta didik kelas X SMA. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu research and 

development (RnD), dengan model pengembangan ADDIE. Desain eksperimen 

yang digunakan yaitu quasi eksperiment dengan memberikan pre test dan post test 

terhadap kelas kontrol dan kelas eksperimen dengan prerlakuan yang berbeda. 

Hasil dari penelitian ini yaitu (1) E-Modul  interaktif dikembangkan dengan 

model pengembangan ADDIE, memiliki lima tahapan yaitu analysis (analisis), 

design (desain), development (pengembangan), implementation (implementasi) 

dan evaluate (evaluasi). E-Modul interaktif digunakan sebagai bahan ajar yang 

efektif dan efisien untuk kegiatan belajar peserta didik dan menunjang untuk 

belajar mandiri, (2) Kelayakan E-Modul interaktif diukur dari uji validasi. Uji 

validasi dilakukan oleh ahli materi, ahli media, dan guru pengampu biologi, secara 

berturut-turut memperoleh persentase 87,5%, 93,75%, 86,25, dengan kategori 

sangat valid dan sedikit revisi, (3) Keefektifan E-Modul interaktif diukur 

berdasarkan uji coba yang telah dilakukan di SMAN 2 Trenggalek. Uji coba 

tersebut melibatkan dua kelas yaitu kelas eksperimen X MIPA 4 dan kelas kontrol 

sebagai pembanding X MIPA 5, dengan hasil uji Independent sample Test nilai 

signifikansi (2-tailed) 0,000 < 0,05. Hasil tersebut menunjukkan bahwa terdapat 

perbedaan yang signifikan antara kelas eksperimen yang menggunakan E-Modul 

interaktif dengan kelas kontrol yang menggunakan buku paket. Dengan demikian 

E-Modul  interaktif yang dikembangkan efektif digunakan untuk meningkatkan 

hasil belajar peserta didik. 
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ABSTRACT 
 

Thesis with the title "Development of Interactive E-Modules as Teaching 

Materials on Kingdom Plantae Class X SMA/MA" written by Antika Prastiani, 

NIM 12208183154, supervised by Tutik Sri Wahyuni, M.Pd.  

Keywords: Development, E-Modules interactive, Teaching Materials, Kingdom 

Plantae material.  

 

The role of teaching materials was very important in the learning process, 

because it was useful to help students achieve learning goals. Along with the rapid 

development of technology and information, educators must always follow in the 

used and development of innovative and creative teaching materials. The teaching 

materials used by educators greatly influence the effectiveness of learning. 

Students need digital-based and interactive teaching materials that were easily 

accessible anywhere and anytime. Therefore, researchers developed interactive E-

Modules in the subject matter of kingdom plantae biology. 

The objectives of these study were (1) to describe the results of developing 

interactive E-Modules as teaching materials for kingdom plantae material for class 

X high school students, (2) to describe the feasibility of developing interactive E-

Modules as teaching materials for kingdom plantae material for class X high 

school students , (3) describe the effectiveness of developing interactive E-

Modules as teaching materials for kingdom plantae material for class X high 

school students. 

The method used in this study namely research and development (RnD), 

with the ADDIE development model. The experimental design used was like an 

experiment  given pre test and post test to the control class and the experimental 

class with different treatments. 

The results of these study were (1) Interactive E-Modules developed using 

the ADDIE development model, have five stages namely analysis (analysis), 

design (design), development (development), implementation (implementation) 

and evaluate (evaluation). Interactive E-Modules were used as teaching materials 

those were effectived and efficiened for student learning activities and support for 

independent learning, (2) Feasibility of interactive E-Modules was measured from 

the validation test. Validation tests were carried out by material experts, media 

experts, and biology teachers, successively obtaining percentages of 87.5%, 

93.75%, 86.25, with very valid categories and few revisions, (3) E-Module 

Effectiveness Interactive learning was measured based on trials that have been 

carried out at SMAN 2 Trenggalek. The trial involved two classes, namely the 

experimental class X MIPA 4 and the control class as a comparison X MIPA 5, 

with test results Independent sample Test significance value (2-tailed) 0,000 < 

0,05. These results indicate that there is a significant difference between the 

experimental class using interactive E-Modules and the control class using text 

books. Therefore the developed interactive E-Module was effectively used to 

improved student learning outcomes. 
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 انًهخص

تطوير وحداث إلكترونيت تفاعليت كوسيلت تعليميت على مادة سعبنخ خبيعٛخ ثعُٕاٌ "الملخ

ّ  المملكت النباث لطلا ، سلى انمٛذ. أنتيكا براستياني " أعذّرٓبب  الف  العارر الاانو

 .السيدة توتيك سرّ وحيوني الماجستير، انًششفخ ْٙ ٢١١٣٨٢٨٠٢٢١

 رطٕٚش، ٔحذاد إنكزشَٔٛخ رفبعهٛخ، ٔعٛهخ رعهًٛٛخ، يبدح انًًهكخ انُجبدالكلمت الرئيسيت : 

عهىّ، لأَّ يفٛذ نًغبعذح انطلاة ٚعزجش دٔس انٕعٛهخ انزعهًٛٛخ يًٓب خذا فٙ عًهٛخ انز 

عهٗ رحمٛك أْذاف انزعهىّ. يع انزطٕس انغشٚع نهزكُٕنٕخٛب ٔانًعهٕيخ، ٚدت أٌ ٚزجع يذسّط 

انزٕعٛخ دائًب اعزخذاو ٔرطٕٚش ٔعٛهخ انزعهًٛٛخ انًجزكشح ٔالإثذاعٛخ. رؤثشّ انٕعٛهخ انزعهًٛٛخ 

ى. ٚحزبج انطلاة إنٗ ٔعٛهخ انزعهًٛٛخ انًغزخذيخ يٍ لجم انًعهىّ ثشكم كجٛش عهٗ فعبنٛخ انزعهّ 

سد انجبحثخ  ّٕ سلًٛخ ٔرفبعهٛخ ًٚكٍ انٕصٕل إنٛٓب ثغٕٓنخ فٙ أ٘ يكبٌ ٔصيبٌ. نزنك، ط

 ٔحذاد إنكزشَٔٛخ رفبعهٛخ فٙ يٕضٕع ثٕٛنٕخٛب َجزبد انًًهكخ.

( ٔصف َزبئح انزطٕٚش ٔحذاد ٢يحٕس انجحث فٙ ْزِ انشعبنخ اندبيعٛخ ْٙ: )

، إنكزشَٔٛخ رفبعهٛخ  ّ٘ كٕعٛهخ رعهًٛٛخ عهٗ يبدح انًًهكخ انُجبد نطلاة انصف انعبشش انثبَٕ

( ٔصف خذٖٔ انزطٕٚش ٔحذاد إنكزشَٔٛخ رفبعهٛخ كٕعٛهخ رعهًٛٛخ عهٗ يبدح انًًهكخ ١)

( ، ّ٘ ( ٔصف فبعهٛخ انزطٕٚش ٔحذاد إنكزشَٔٛخ رفبعهٛخ ٠انُجبد نطلاة انصف انعبشش انثبَٕ

. كٕعٛهخ رعهًٛٛخ عهٗ يبدح انًًهك ّ٘  خ انُجبد نطلاة انصف انعبشش انثبَٕ

 .رغزخذو يع ًَٕرج رطٕٚشانجحث ٔانزطٕٚشانطشٚمخ انًغزخذيخ فٙ ْزِ انذساعخ ْٙ

إنٗ  اخزجبس آخشٔ اخزجبس أٔنٙيٍ خلال انعطبءيثم انزدشثخانزصًٛى انزدشٚجٙ انًغزخذو ْٕ

 .فئخ انزحكى ٔانفئخ انزدشٚجٛخ يع انعلاخبد انًخزهفخ

( رىّ رطٕٚش انٕحذح الإنكزشَٔٛخ انزفبعهٛخ ثبعزخذاو ًَٕرج ٢اعخ ْٙ: )ثُٛذ َزبئح انذس

ٌ يٍ خًظ يشاحم، ْٔٙ انزحهٛم ٔانزصًٛى ٔانزطٕٚش ٔانزُفٛز  ّٕ رطٕٚش أدد٘، ٔانز٘ ٚزك

ٔانزمٛٛى. رغزخذو انٕحذاد الإنكزشَٔٛخ انزفبعهٛخ كٕعٛهخ رعهًٛٛخ فعبنخ ٔفعبنخ لأَشطخ رعهىّ 

( ٚزىّ لٛبط خذٖٔ انٕحذح الإنكزشَٔٛخ انزفبعهٛخ يٍ اخزجبس ١زمم، )انطلاة ٔدعى انزعهىّ انًغ

انزحمكّ يٍ انصحخ. رى إخشاء اخزجبس انزحمكّ يٍ لجم خجشاء انًٕاد ٔخجشاء الإعلاو ٔيعهىّ عهى 
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، يع فئبد صبنحخ نهغبٚخ ٨٣‚١٢‚٣٠‚٢‚٨٨‚٢الأحٛبء، ٔحصم عهٗ انزٕانٙ عهٗ َغت 

ٛخ انٕحذح الإنكزشَٔٛخ انزفبعهٛخ ثُبء عهٗ انزدبسة انزٙ ( ٚزىّ لٛبط فعبن٠ٔيشاخعخ لهٛهخ، )

ربسُٚدبنك. رضًُذ انزدشثخ فئزٍٛ، ًْٔب انفئخ  ١أخشٚذ ثبنًذسعخ انثبَٕٚخ انحًٕيٛخ 

ٔفئخ انزحكّى كًمبسَخ  ١انزدشٚجٛخ نطلاة انصف انعبشش لغى انشٚبضٛبد ٔانعهٕو انطجٛعٛخ 

، يع َزبئح اخزجبس د نهعُٛخ ٢طجٛعٛخ نطلاة انصف انعبشش لغى انشٚبضٛبد ٔانعهٕو ان

. رشٛش ْزِ انُزبئح إنٗ ٔخٕد فشق كجٛش ثٍٛ ٣٢٠٣>٣٣٣٠٣انزٚم(-١انًضدٔخخ ثمًٛخ أًْٛخ )

انفصم انزدشٚجٙ ثبعزخذاو انٕحذاد الإنكزشَٔٛخ انزفبعهٛخ ٔفئخ انزحكّى ثبعزخذاو انكزت 

ٛخ انزٙ رى رطٕٚشْب ثشكم فعبل انًذسعٛخ. ٔثبنزبنٙ ٚزىّ اعزخذاو انٕحذح الإنكزشَٔٛخ انزفبعه

 نزحغٍٛ َزبئح رعهىّ انطلاة.

 


